



TOP I Gesundheits-, Sozial- und ärztliche Berufspolitik

Titel: Vertrauen für die Organspende

EntschlieÙung

Auf Antrag von Herrn MD Dr. Breu, Frau Dr. Lux, Frau Dr. Pfaffinger und Herrn Dr. Rakette (Drucksache I - 36) fasst der 116. Deutsche Ärztetag folgende EntschlieÙung:

Der 116. Deutsche Ärztetag 2013 in Hannover setzt ein Zeichen für die Organspende.

Auch heute warten 12.000 Menschen auf ein Organ, das ihnen das Leben ermöglicht bzw. wesentlich erleichtert. Zur Steigerung der Organspendezahlen beschloss der 114. Deutsche Ärztetag in Kiel 2011 die Entscheidungslösung, die tatsächlich in das Transplantationsgesetz Eingang fand und seit November 2012 gilt. Die von uns empfohlenen Maßnahmen konnten allerdings überhaupt nicht greifen, da die Unregelmäßigkeiten bei der Vergabe von Organen an einzelnen Kliniken das Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger in die Organspende schwer erschütterten. Und obwohl der Vorstand der Bundesärztekammer zielgerichtet und schnell reagierte, für mehr Transparenz sorgte und strengere Qualitätskriterien einführte, müssen wir gemeinsam das Vertrauen zurückgewinnen.

Die Delegierten begrüÙen, dass im Rahmen des 116. Deutschen Ärztetages 2013 die Möglichkeit besteht, dass jeder Delegierte vor Ort seine Entscheidung mittels eines Organspendeausweises dokumentieren kann.

Angenommen: Abgelehnt: Vorstandsüberweisung: Entfallen: Zurückgezogen: Nichtbefassung:

Stimmen Ja: 0

Stimmen Nein: 0

Enthaltungen: 0